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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 08 – 06 de setembro de 2022 

Aos seis dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, terça-feira, às dezoito horas, em primeira 
convocação, aconteceu a oitava reunião ordinária do Conselho Municipal de Turismo de Bombinhas – Comtur – 
gestão dois mil e vinte e um / dois mil e vinte e três, realizada no auditório da Secretaria de Turismo e 
Desenvolvimento Econômico, localizada na Avenida Leopoldo Zarling, número dois mil e setenta e dois no bairro 
de Bombas, em Bombinhas/SC. Participaram do encontro os conselheiros, representantes do poder público: 
Gabriela Lais Becker (Fundação Municipal de Cultura), e, representando a iniciativa privada e a sociedade civil 
organizada: Rodrigo Oliveira Aquino Chagas (Associação de Moradores), Jaime Mendonça Sant´Ana Junior e 
João Felipe Reinhardt dos Reis (Área de Comércio e Serviços).  Também participaram como convidados, Luiz 
Antonio Patricio, turismólogo da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico, neste ato secretariando 
a reunião, Cristiano Indalencio da Costa, representante da comunidade, Alessandra Gruszkowska de Lacerda e 
Paulo Roberto Mendes, representantes do Conselho Municipal de Políticas Culturais, Vereador José Antonio 
Olimpio, seu assessor André Cordeiro Oliveira, e o procurador Eric Luiz da Silva da Câmara de Vereadores de 
Bombinhas. O presidente Jaime deu as boas-vindas e iniciou a reunião fazendo a leitura da pauta da convocação, 
iniciando a reunião com os assuntos gerais informando que ele, juntamente com a Secretária de Turismo Bianca 
Seibt e o prefeito Paulinho, estiveram presente na visita técnica do ministro do turismo no Centro de Eventos de 
Balneário Camboriú, elogiando sua postura e profissionalismo e também a estrutura do empreendimento. Nessa 
visita, esteve presente o deputado federal Rodrigo Coelho, que é presidente da comissão de turismo na Câmara 
de deputados, as novidades relatadas por eles em seus discursos foram que no verão a região terá voos com 
mais frequência e novas conexões no aeroporto Ministro Victor Konder de Navegantes, além da fala positiva do 
Ministro que os gestores de turismo precisam olhar para seus destinos com olhar de turista, tentando identificar 
as suas necessidades e trabalhar para solução dos problemas para o bem receber. Além disso, reforçou o convite 
para a participação da conferência do conselho da cidade, ressaltando a importância que associações e demais 
membros da sociedade civil organizada se façam presentes para eleição de novos conselheiros que acontecerá 
no próximo dia doze de setembro. Uma das preposições mais importante do encontro trata-se de uma demanda 
vinda do Conselho Municipal de Políticas Culturais sobre o código de posturas do município que proíbe a 
comercialização de alimentos por veículos com rodas tipo “food truck”. Os eventos e feiras de rua da região tem 
crescido consideravelmente e Bombinhas tem perdido competitividade devido a essa restrição, visto que o 
alimento de rua é uma tendência mundial, e é preciso que a cidade reveja esse código contribuindo com as feiras 
e eventos de rua, a exemplo que já é realizado na Feira Som e Sol em Porto Belo, Feira da Freguesia em São José, 
Feira de Rua de Itajaí, entre outras. Alessandra Lacerda, solicita ao legislativo apoio para revisão desta lei, visto 
que as regras de participação e exposição pode atender as exigências da vigilância sanitária e a secretaria de 
finanças, desde que esteja amparado por lei e há regimentos criteriosos de participação. Informou ainda, que a 
setorial do artesanato, abraçou as pessoas que trabalham com gastronomia, mas ainda é um trabalho árduo a 
se fazer, visto que a cidade perde com essa restrição. Foi comentado pelos participantes que essa lei visava dar 
prioridade para locais fixos de alimentos e bebidas, mas muitas empresas fecham suas portas na baixa 
temporada, não atendendo a demanda de turistas e moradores que queiram consumir algo como em um Balaio 
Cultural por exemplo. O conselheiro João informou que hoje os empresários estão mais abertos, e que na base 
do diálogo todos tenham interesse em atrair mais turistas e visitantes para o município, principalmente na baixa 
temporada. Inclusive, muitas empresas não estão preparadas para se deslocar e participar de uma feira por 
exemplo, mas logo elas podem se adequar e vender seus produtos também, dando exemplo da Boutique do Pão 
de Ló em Itajaí, que existe ponto fixo, mas também um food truck que participa das feiras regionais. Vereador 
Tonho, contribuiu dizendo que veio até a reunião para escutar as demandas, e que há possibilidade de atender 
a setorial de artesanato, visto que é contraditório, não vender o alimento feito na rua, mas poder vender o 
produto embalado num plástico, se referindo a lei do plástico zero (que entra em vigor a partir de novembro). O 
Procurador Erick reforçou que é necessário verificar todas as legislações, tanto sanitárias e a lei vigente sobre 
essa questão, para daí sim fazer a revogação, mas que antes disso é necessário uma conversa com os demais 
vereadores e o poder executivo para não se tornar uma lei ineficiente. Além disso, que a referida lei, deva se 
tratar de eventos organizados na rua e em espaços públicos, quando se tratar de particulares é outra questão. É 
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necessário que tanto artesãos, culinaristas, Secretaria de Turismo, Fundação de Cultura estejam envolvidos nesta 
demanda, além disso, é interessante fazer uma reunião com representantes do setor de alimentos e bebidas, 
talvez a setorial dos restaurantes da Associação Empresarial de Bombinhas, pois o foco não é trazer prejuízos a 
uma classe, e sim chamar para uma construção coletiva para uma nova cidade. Reforça que uma cidade turística 
precisa ter atrativos, e que cabe ao legislativo e executivo organizar os locais, ocupar as praças para ser usados 
com efetividade por famílias, buscando amenizar a marginalidade nesses pontos que ficam ociosos em boa parte 
do ano. Vereador Tonho, sugere que a Secretária Bianca faça uma reunião com os restaurantes para propor e 
ouvir essa classe também representativa no município, e se coloca à disposição para discutir uma minuta de lei 
junto com a setorial, câmara técnica de cultura e tradição do projeto DEL Turismo e Comtur, estando disponível 
de quarta a sexta feira, diz que essa lei não pode seguir o exemplo da restrição do plástico, como algo de 
imposição, e sim de construção coletiva, ficando assim decidido. O presidente Jaime, aproveitou para fazer a 
avaliação sobre o Evento Bombinhas Mais Sustentável, que foi realizado com apoio da Câmara Técnica do Meio 
Ambiente no mês de agosto. Afirmou que ficou bastante satisfeito pelos resultados, tanto da participação da 
comunidade e trade turístico, como da presença de diversos expositores de outras localidades, mostrando que 
é possível se adaptar com produtos alternativos. Para finalizar, foi considerado as pautas de trabalho das câmaras 
do DEL Turismo, onde o presidente Jaime informou que a Câmara de Mobilidade Urbana deve fazer um ofício 
para o Comtur, solicitando apoio para revisão da lei que regulamenta a entrada de veículos de turismo. Na 
Câmara de Meio Ambiente é necessário discutir o uso de lixeiras públicas que vem sendo usada por particulares 
para despejo de lixo doméstico, além das ações de limpeza de praia. Na Câmara de Cultura e Tradição a 
possibilidade da criação de novos produtos, como o roteiro de caminhadas “Curricar” que valoriza os pontos de 
memória da cidade. E a Câmara Técnica de Marketing que está trabalhando no plano de marketing junto com o 
SEBRAE, sendo necessário também retornar a discussão para o uso correto da marca Bombinhas Bom é Aqui!, 
respeitando o trabalho colaborativo do Place Branding, visto que até a própria prefeitura não tem feito o uso 
adequado dos ícones e cores. Já o calendário de eventos, tem se tornado bastante positivo, mas chegou o 
momento de ter recursos para colocar em prática, visto a dificuldade com o empresariado para conseguir 
imprimir mensalmente os cartazes e placas. Fica decidido que a próxima reunião do Conselho Municipal de 
Turismo acontecerá no dia quatro de outubro conforme previsto no calendário anual de reuniões a partir das 
dezoito horas. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião as dezenove horas e vinte minutos, 
sendo a ata lavrada e assinada por mim, Luiz Antonio Patricio. Integram a ata os registros fotográficos e a lista 
de presença. Bombinhas, seis de setembro de dois mil e vinte e dois.   
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Lista de presença: 

 

 


